

## 第 25 回 流行語大賞・・・ 2008 年の流行語大賞が決定しましたが、例年とおり世相を反映したものばかりです。

◆居酒屋タクシー◆埋蔵金◆蟹工船◆後期高齢者◆名ばかり管理職◆ゲリラ豪雨などを抑えて、大賞は芸能界から◆グ〜!  
◆アラフォー に決まりました。特別賞には◆上野の 4 1 3 球 が決まったそうです。記念写真では大物二人を脇に従えた二人はやはり頭一つ抜き出しています。そういえば、辞退了した人もいます。理由は、やはり<◆あなたとは違うんです>ということですかね?

◆ノミネートされたのに…悔しがったのは、アキバ系と、ポ〜ニョポニョポニョ、さかなの子〜♪  
でしょうか。「何も言えね〜!」…「言うよね〜!」…これもおしかったですね!

### ◆ところで、覚えていましたか?過去の流行語を・・・

第 1 回 (1984 年、昭和 59 年): オシンドローム、鈴虫発言

第 6 回 (1989 年、平成 元年): デューダ、オバタリアン、ケジメ、NO と言える日本

第 10 回 (1993 年、平成 5 年): 規制緩和、天の声、お立ち台、悪妻は夫をのぼす

第 15 回 (1998 年、平成 10 年): だっちゅーの、環境ホルモン、貸し渋り、日本列島総不況、

第 20 回 (2003 年、平成 15 年): 毒まんじゅう、マニフェスト、バカの壁、へえ〜

第 24 回 (2007 年、平成 19 年): どげんかせんといかん、ハニカミ王子、消えた年金、そんなの関係ねえ、鈍感力



## 怖〜い!「単なる・・・」

ノーベル賞受賞式で日本人 3 人は英語で…益川先生は日本語だったそうです。長い歴史で川端康成について二人目だそうですが、一定のレベル以下では相手に誤解を与え失礼にあたるからというのが理由らしいです。ちなみに、司会者は先生を日本語で紹介するという粋なはからいがなされたようです。

常識も一般教養も欠如した“単なる読み間違い”は怖〜いことです。単なる読み違いが大きな「踏み違い」になり、深い穴に落ち込むこともあるでしょう。単なる…は、恐ろしいことです。文章も同じです。1 センテンスが 200 字もあり“。”が一つでは得てして主語が幾つにもなりやすく、意味が伝わりません。ところで、次の“○○○”に漢字を当てはめてみませんか。

『世界経済も“はじょう”し、それによりわが国の“じつぶつけいざい”も“ていまい”して“まえば”での混乱も大きくなっております。私の船出は決して“じゅんぷうまんぼ”とは言えず、当初の“しわく”がはずれております。“ものみゆうざん”な仲間は“はんざつ”に“しゅうび”を曇らせております。こんなことなら単に今までの“ようさい”を“ふしゅう”することに“つめめて”おけばと悔やんでも…ああ遅い!あとは、温暖化が原因の一つと言われる“みぞうゆう”な災害の“ゆうむ”は不明ですが、せめて皆様を“かいが”などからお守りする“しよち”を考えるのみです。私って本当に“けーわい”ですかね?』

これでは、さっぱり解りません?これなら英語で言われた方がましです。流行語から漏れたのは流行語にも品格があるからでしょう。狭い領域の職種が陥りやすいのは、専門技術に拘るがための“一般教養の不足”です。検査技師も「常識がない。KY・・・」なんて言われないことが肝心です。

## マスコット

皆さん“あの通知”は来ましたか?そうです、裁判員の通知です。計算では、会員 100 人に一人くらいは来るはずですが?「私に来ました!」とは、言えないもどかしさがありますが、無事お役目を果たした後は言っても良いそうです。

さて、九州で珍しい鳥を発見しました。調査の結果、裁判員制度に興味を示すインコだとわかりました。お祭りが大好きで、法被を着て各地のイベントにヒラヒラしているそうです。裁判員制度の希望の星です。鳩山邦夫法務大臣は「内閣改造で私が法相をやめてもサイバンインコは留任する」と述べたそうです。内閣改造後も引き続き、全国統一のキャラクターとして活用するそうです。残念!流行語大賞は逃しました・・・



## 時(トキ)だけが過ぎる・・・佐渡市(新潟県)で試験的に放されたトキが襲われたそうです。

襲われた現場(加茂湖)周辺で捜索が行われました。このトキは固体番号 15 番のメスで 1 歳とのことです。つれあいを必死に探すオスの姿が撮影されていました。そわそわした様子で飛行を繰り返していたそうです。この捜索には獣医をはじめ 20 名のボランティアが参加したもようです。

しかし、残念なことに 14 日佐渡で死骸が発見されました。環境庁の若い係官は「自然界のことなので想定内」と語りました。無機物的で寂しい言葉です。

SANKEI EXPRESS によると、この写真のタイトルは“時だけが過ぎる”でした。探しても帰らぬ“トキ”と空しく過ぎ去る“時”をかけたものでしょう。“時だけ過ぎる・・・本当の寂しさ”を感じるのは、はたして時(トキ)だけでしょうか?



## 「何か、変!」

## 編集室

◆2008 年は漢字で表すと「変」だそうです。これは、“変化の変”なのか、“単なる変”なのか。本当にどこもかしこも「変」な 1 年でした。ある人にとっては、“氣”の 1 年だったそうです。勿論、ある人なら「け」と読むのでしょうか!

◆昭和 20 年、B29 による東京大空襲の夜に、一人の警察官が記録した「東京大空襲—残された 33 枚の写真」を見ましたか。彼は、それを政府や GHQ の圧力に負けず、命と引き換えに守りぬき後世に記録として伝えたそうです。如何に正確で的確な情報を提供するかはたいへんなことです。人は変わり体制は変わってもその精神は変わることなく“情報の共有”をすることが大事です。継続は力なり言われます。

◆ところで、日本政府はその空襲に参加したアメリカ軍人に「外国人に贈る最高の勲章」を授与したのを知っていましたか?理由は「自衛隊を組織するにあたっての多大なる功績」によるそうです。何か・・・「変」!皆さんは、違和感を感じませんか?

◆今年も“会報 JAMT”をよろしくお願ひします。今年の JAMT は、タイムリーな情報をお届け出来るように、ホームページに“会報 JAMT 速報版”の掲載を予定しています。皆さん、情報をお寄せ下さい。

【TAKADA】